



# 南が丘通信

練馬区立南が丘中学校

校長 北見 朱美

## 教育目標

進んで学び深く考え、積極的に行動する人  
思いやりの心を持ち、互いに協力する人  
心身ともに健康で、創造力のある人

令和元年度 第6号 令和元年 10月 23日発行

〒177-0035 練馬区南田中 4-8-23

TEL 03-3904-5782

URL <http://www.minamigaoka-j.nerima-ky.ed.jp>



## 防災 ～大切な人を守る～

副校長 長谷川 学

千葉県を中心に強風の被害をもたらした台風15号からわずか1か月後に、再び関東地方を大型で強い台風19号が襲いました。この台風は、12日（土）19時前に、強い勢力で静岡県伊豆半島に上陸し、関東地方を通過して、13日未明に東北地方の東の海上に抜けました。これらの台風は、各地に甚大な被害をもたらし、いまなお、被災された方々が多くいらっしゃる状況が続いております。被災された方々のお気持ちを考えると胸が張り裂ける思いです。

荒川区立南千住第二中学校に「レスキュー部」が創設されたのは2012年5月。そのきっかけとなったのが、2011年3月に発生した東日本大震災だったとのことです。地震後の避難や、避難所での生活に中学生や高校生が果たした役割が大きかったことから、災害時に率先して地域に貢献できる中学生を育てるための部活動として始まったとお聞きしております。

レスキュー部は生徒の防災意識の向上と地域貢献を柱に、「絆ネットワーク活動」という活動を行っているそうです。これは、日頃から地域の高齢者と顔見知りになっておくことで、災害時にスムーズな支援が実行できるようにする活動だそうです。部員2～4名が1チームとなり、毎月、学校だよりや学校行事の案内を、あらかじめ登録している高齢者宅（現在は30世帯）に持参し、直接手渡すことで、コミュニケーションをとっているとのことです。

本校においては、台風19号の影響により休校日となった12日（土）に、南が丘中学校避難拠点運営連絡会の協力のもと、防災訓練が実施されることになっておりました。当日の訓練は、AED・心臓マッサージ体験、消火器による消火体験、火災等の煙体験、防災グッズの展示、炊き出しの試食等が行われることになっておりました。今年度は、初の試みとして、第1学年およびE組の全生徒が、これらの訓練に取り組む予定でした。防災訓練は中止となりました。ここ南田中においても、台風19号による被害発生に備え避難された方々が多数いらっしゃいました。この状況を踏まえ、今後は、地震や火災だけでなく、台風被害に備える訓練等についても、地域、保護者、学校が一体となった取り組みを行っていくことが強く求められると考えます。

荒川区立南千住第二中学校の「レスキュー部」の活動は、全校生徒の防災意識を高め、避難訓練の質の向上に寄与することとなりました。さらに、高齢者や保育園児、幼稚園児との交流を通じて、優しさや、思いやりの心を養うことにもつながっているとのことです。

本校においても、「大切な人を守る」ための防災訓練を見直し、地域、保護者、生徒が安心して日常生活を送ることができるよう、地域、保護者、学校が一体となった防災訓練の実施に向け、これまで以上の連携を推進して参ります。これからも、地域、保護者の皆さまには、本校の教育活動をご理解いただき、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。



ガスバーナーの設営



けが人等の運搬訓練



AED・心臓マッサージの様子



消火器訓練練

※写真は、昨年度（平成30年度）の避難拠点防災訓練の様子

\*\*\*\*\*

☆☆☆ 小中一貫教育（南田中小学校・南が丘小学校） ☆☆☆  
～ 南が丘中学校 文化発表会（合唱）リハーサル見学会 ～

10月15日（火）には、文化発表会の合唱のリハーサルが行われました。リハーサルには、南田中小学校と南が丘小学校の児童も見学しました。中学校1年生の全体合唱（課題曲「明日という大空」）と各クラスの自由曲、2年生の全体合唱（課題曲「時の旅人」）、3年生の全体合唱（課題曲「道」）を聴いてもらいました。中学生の歌声や豊かなハーモニーに引き込まれていく小学生の様子が印象的でした。リハーサルは、南が丘中らしく、実に整然とした動きの中、学年が上がるにつれ、本格的な発声やパート毎の歌声が共鳴し、豊かなハーモニーを体育館いっぱいに響き渡らせていました。



\*\*\*\*\*

**青** ☆☆☆ 10月18日（金）開校40周年記念「文化発表会」 ☆☆☆ **春**  
あおはる 青春 ～ 書き記せ思い出の1ページ ～

文化発表会には、「合唱コンクールの練習を通して、互いに協力し合い、高め合う態度を身に付け、達成感を味わう。」というねらいがあります。文化発表会本番だけが大事なのではなく、本番に向けた練習過程のすべてが学習であるということです。そして、その日々の積み重ねにこそ、きらめくような感動があることを大切にしていきたいものです。特に、行事を成功させるために、多くの人たちが見ていないところで仕事をしている係の人たちがいます。誰も見ていない所で、人のために仕事のできる人は、尊く、素晴らしい人です。自分の仕事に誇りをもち、最後までやり遂げることも、文化発表会の学びであることを忘れないようにしたいものです。

今年は、開校40周年を迎え、開校40周年記念「文化発表会」となりました。文化発表会の最後は、3年生の溝呂木喜子さんによる独唱「さくら」に続き、全校生徒の合唱「ふるさと」が披露されました。



\*\*\*\*\*

☆☆☆ 練馬区中学校連合陸上競技大会 ～ 男子総合第1位 男女総合6位 ～ ☆☆☆

- |                                    |                   |
|------------------------------------|-------------------|
| 2年男子100m…1位：武藏くん                   | 3年男子100m…1位：大門くん  |
| 1・2年男子走高跳…2位：浅岡くん                  | 1・2年男子走高跳…2位：田中くん |
| 共通男子800m…3位：遠藤くん                   | 3年女子100m…3位：松田さん  |
| 共通男子1500m…4位：吉田くん                  | 3年男子走高跳…4位：杉崎くん   |
| 1年男子100m…5位：後藤くん                   | 2年男子走高跳…5位：中川くん   |
| 共通男子400m…6位：金子くん                   | 2年女子100mH…6位：高木さん |
| 共通女子1500m…6位：大沢さん                  | 共通女子200m…7位：堀内さん  |
| 1年男子走幅跳…7位：田中くん                    | 共通男子3000m…7位：塚本くん |
| 1年男子1500m…7位：野村くん                  |                   |
| 1年男子4×100mR…6位：藤井くん、末木くん、野村くん、後藤くん |                   |



\*\*\*\*\*

☆☆☆ 南が丘中学校開校40周年記念式典・祝賀会 ☆☆☆

【式典】令和元年11月9日（土）  
午前10時00分～午前11時30分  
【祝賀会】令和元年11月9日（土）  
午後12時30分より

40周年記念誌には、学校行事等の写真掲載に伴い生徒の写真が掲載されることとなります。写真等の掲載につきましては、事前の確認を行っておりますが、ご不明な点等ございましたら、副校長（長谷川）までお問い合わせください。03-3904-5782

\*\*\*\*\*